
 

第５期第３回 練馬区地域包括支援センター運営協議会 会議要録 

第５期第３回 練馬区地域密着型サービス運営委員会 会議要録 

１  日時 平 成 3 1 年 １ 月 1 7 日（木） 午後 6時 00分～午後 6時 50分 

２  場所 練馬区役所本庁舎５階庁議室 

３  出席者 （委員 17名） 

宮崎牧子委員長、飯塚裕子委員、田中節子委員、服部美佐子委員、堀立夫委員、岩橋栄

子委員、髙橋薫委員、瓦井徹委員、會田一惠委員、後藤正臣委員、芹澤考子委員、千葉

三和子委員、堀洋子委員、加藤均委員、鵜浦乃里子委員、青木伸吾委員、里見茂郎委員 

（事務局５名）  

高齢施策担当部長、高齢社会対策課長、高齢者支援課長、介護保険課長、光が丘総合福

祉事務所長 

４  傍聴者 ３名 

５  議題 

 

 

 

○ 練馬区地域包括支援センター運営協議会 

１ 地域包括支援センターの現況と課題について    …資料１、資料２、資料３ 

２ その他 

 

○ 練馬区地域密着型サービス運営委員会 

１ 指定地域密着型サービス事業者等の指定について         …資料４ 

２ 指定地域密着型サービス事業者等の指定更新について       …資料５ 

３ 地域密着型サービス事業者の公募について（非公開）       …資料６ 

４ その他 

 

６  配付資 

 料 

（資料１）地域包括支援センターの現況と課題について 

（資料１別紙）地域包括支援センター担当区域図（現行） 

（資料２）第２次みどりの風吹くまちビジョン基本計画【素案】 

（資料３）第２次みどりの風吹くまちビジョンアクションプラン（戦略計画）【素案】 

（資料４）地域密着型サービス事業者等の指定について 

（資料５）地域密着型サービス事業者等の指定更新について 

（資料６）地域密着型サービス事業者の公募について（非公開） 

（参考資料）練馬の介護保険状況について（12 月分） 

 

７  所管課 

 

 

(地域包括支援センター運営協議会 ) 

 高齢施策担当部  高齢者支援課 地域包括支援係 

 ℡：03‐ 5984‐2774(直通) 

Ｅメール： KOUREISYASIEN02@city.nerima.tokyo.jp 

(地域密着型サービス運営委員会 ) 

 高齢施策担当部  介護保険課 事業者指定係 

 ℡：03‐ 5984‐1461(直通) 

 Ｅメール： KAIGO15@city.nerima.tokyo.jp  
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第３回地域包括支援センター運営協議会 

第３回地域密着型サービス運営委員会 

（平成31年１月17日（木）: 午後６時00分～午後６時50分） 

 

○委員長  

これより第３回練馬区地域包括支援センター運営協議会および地域密着型サービス運営

委員会を開催する。 

 年を明けて第１回目ということで、今年もよろしくお願いしたい。 

 最初に委員の出席状況、傍聴者の状況などの報告を事務局にお願いする。 

 

○事務局  

【委員の出欠、傍聴の状況報告、配布資料の確認】 

 

○委員長  

 それでは、案件について次第に沿って進めていく。閉会は午後７時頃を目途としている。

また、議事録を作成する都合上、ご発言はマイクを通してお願いする。 

 それでは、地域包括支援センター運営協議会の案件１、地域包括支援センターの現況と

課題について、高齢者支援課長に説明をお願いする。 

 

○高齢者支援課長 

【資料１および別紙、資料２、資料３について説明】 

 

○委員長  

 それでは、ただいまの資料１および別紙、資料２、資料３の説明に対して、ご質問、ご

意見があればお願いする。 

 

○委員  

 かねてから、住民の方から、包括支援センターの場所等がわかりにくい、それから、学

区域とか住民の方が今まで親しんでいる地域と全く違うところに包括支援センターがある

ので、なかなかそこに行きづらいというような話があった 

 先ほど㉕大泉地域包括支援センターの話があったが、その上の㉑がやすらぎミラージュ

で、例えば、大泉二丁目の担当になっている。⑭練馬ゆめの木は陽和病院にあって、すぐ

そばに橋戸小学校があり、学区域としては大泉二丁目も土支田三丁目も、全部、橋戸小学

校に行っていて、大泉二丁目の住人にとっては、陽和病院は近いし行きやすい。この間、

大泉二丁目の人で訪問してほしい人がいたので、ミラージュの包括支援センターにお願い

した。ミラージュの職員さんは坂を上ってここへ来るが、陽和病院の方が近いので、これ

は変えていただいた方が双方にいいのではないかと思う。 

 また、先ほど⑫高松包括支援センターの話も出たが、下の三原台、谷原のところが空白

になっていて、⑫の下の紺のラインがあるが、そこからすぐ越えると北原小学校があって、

⑫のところの住人にとっては、北原小学校は盆踊りとか何かのときに行きやすい場所にな
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る。住所が高松になっているが、高松とは全然違っている。 

 そういう地域で今まで過ごしてきた中で親しみのある場所に包括支援センターをつくっ

ていただくと、大変助かるのではないかと思う。 

 もう一度、㉑やすらぎミラージュと⑭練馬ゆめの木についても、ご検討をお願いしたい。 

 

○高齢者支援課長  

 ㉑、⑭、⑫なども含め、ご意見をいただいた。 

 小学校と学区域、なじみのある地域という話があったが、学区域に限らず、例えば民生

委員さんの担当の区域であるとか、町会・自治会の担当区域であるとか、そういったとこ

ろで地域となじみのあるところと、今のセンターの担当区域が必ずしも合致していないと

いうところがあり、そういった地域についても、今度担当区域を見直していくに当たって

は、可能な限り配慮したいと思っている。 

 ただ、一方で難しいのは、例えば学区域に関して言えば、先ほど委員のお話からもあっ

たように、光が丘と大泉をまたがる学区域もある。 

 四つの郵便番号ごとに、練馬、光が丘、石神井、大泉に総合福祉事務所が設置されてい

て、そこを日常生活圏域として、センターの担当区域で分けるという考え方でやっている

ので、その圏域をまたぐ設定というのが難しい。学区域と町会・自治会、また、町会・自

治会と民生委員さんの地域が異なる部分もあるので、そこもまた難しいが、そのような点

を可能な限り考えながら、担当区域を設定する必要があると考えている。 

 

○委員長  

その他、いかがか。 

 

○委員  

 地域包括支援センターに関する取組の成果のところ、資料１の４ページ、ひとり暮らし

高齢者等訪問支援事業について教えていただきたい。訪問者数が約１万1,000人で、サー

ビスにつなげた人数が、介護保険申請で350人、その他で1,000人ということで、大体１割

ぐらいの人数になる。 

訪問した後、サービスにつながらなかったケースについて、その後のフォローと、また、

今後について何か施策があれば、教えていただきたい。 

 

○高齢者支援課長  

 ここに載らない方々が約9,000人とか１万人弱いらっしゃるが、そういった方々は、サ

ービスが必要なのにつながらなかったというよりも、むしろ元気で必要がない方であった

という、一言で言うとそのようなことである。 

 実際に行ってみると９割以上の方が非常に元気で、しゃきしゃきとしていたという話を、

訪問支援で実際に活動しているセンターの職員から聞いている。 

 そういった元気な方に関しては、例えば、事例の一番下、元気なので何か活動したいと

いう方を、自分の法人が運営している特別養護老人ホームのボランティアにつなげたとい

う話も伺っている。あと、元気な方であれば、これからもお元気でいていただけるよう、
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地域の介護予防活動や街かどケアカフェをご案内するということも行っている。 

 むしろ、元気な方々を今後どうやっていつまでも元気でいていただけるようにしていく

かというところも、この事業の狙いなので、そういった取組をしているところである。 

 

○委員  

 先ほど、こちらの資料２の基本計画の施策の柱２のところ、元気高齢者応援プロジェク

トというところともつながると思っており、ぜひ、そういう方々がもっともっと活躍でき

るような、あるいは広報というか周知というか、普段から、訪問したときだけではなくて

何かできるといいのかなと思ったので、よろしくお願いする。 

 

○委員長  

そのほか、いかがか。 

（なし） 

 

○委員長  

案件２、その他については案件がないので、これで地域包括支援センター運営協議会を

終了する。 

 続いて、地域密着型サービス運営委員会を開催する。 

 案件１、地域密着型サービス事業者等の指定について。案件２、地域密着型サービス事

業者等の指定更新について。介護保険課長、ご説明をお願いする。 

 

○介護保険課長  

【資料４、資料５の説明】 

 

○委員長 

 何かご質問があれば、お願いする。いかがか。 

（なし） 

 

○委員長  

案件３、地域密着型サービス事業者の公募について。これは非公開とし、最後に取り扱

うこととする。 

 案件４、その他については、案件なし。 

 では、案件３、地域密着型サービス事業者の公募について。傍聴者については、会議室

からご退室をお願いする。 

（傍聴者 退室） 

 

 

○委員長  

案件３を終了する。 

 では、次回の日程について、事務局よりお願いする。 
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○事務局  

 次回は、平成31年３月26日（火）午後６時30分から、会場は本日と同じこちらの庁議室

を予定している。 

 

○委員長  

次回は、年度末で皆様忙しいと思うが、調整をよろしくお願いする。 

 本日は、これで閉会する。 


